

# 1 200 bénévoles pour des calanques propres



Eugène Caselli, président de Marseille Provence Métropole, remet aux associations le matériel pour nettoyer le littoral.

/PH. A.V.

Gare aux déchets jetés n'importe où ! Aujourd'hui, l'opération "calanques propres" réunit 1 200 bénévoles, dont une centaine de plongeurs, pour nettoyer toute la journée le littoral sur terre et en mer, de Martigues à La Ciotat. Hier, Eugène Caselli, président de la Communauté urbaine MPM, a remis aux 60 associations participantes le matériel nécessaire. 2 000 sacs poubelles, 500 gants, ainsi que des casquettes et des tee-shirts ont été distribués. MPM met également à disposition une douzaine de bennes, et la Ville 4 barges et 2 pilotes. Des moyens qui sont nécessaires, selon Eugène Caselli. "Nous disposons d'un patrimoine exceptionnel, c'est donc une obligation de le préserver." La grande fréquentation estivale de cette zone ne facilite pas le travail des bénévoles, qui découvrent parfois des objets insolites, comme des fauteuils ! L'an dernier, cette opération a permis de récolter 163 m<sup>3</sup>

**L'opération "calanques propres" a permis de récolter 163 m<sup>3</sup> de déchets l'an dernier.**

de déchets, qui ont été qualifiés. Ces informations aident les pouvoirs publics à savoir comment ces déchets sont arrivés sur notre littoral, et ainsi, à trouver de meilleures solutions pour empêcher cette pollution. "Cette journée permet de montrer aux gens que la quantité de déchets jetée dans les zones non soumises au ramassage des ordures est énorme," explique Isabelle Poitou, directrice de l'association Mer Terre qui coordonne cette opération. "Seuls, on ne peut rien faire, mais unis, on rend service à tout le monde." Reste aux habitants de les aider au quotidien en jetant leurs déchets dans les endroits prévus à cet effet. **A.V.**